

México - Envuelto para regalo de Día de la Madre

Por: [Mouris Salloum George](#)

Globalizacion, 01 de mayo 2018

[Voces del Periodista](#) 30 April, 2018

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Democracia, Política](#)

*Ensoberbecidos en su pretensión de infalibilidad, los **magistrados electorales federales** dieron la semana pasada manga ancha a los candidatos presidenciales independientes para que dispongan hasta de **429 millones de pesos** de financiamiento privado durante el periodo de campaña: **7 millones de pesos al día**.*

Si son dos candidatos inscritos en el Instituto Nacional Electoral (INE) bajo esa figura, la **Patente de curso** los beneficia potencialmente con 858 millones de pesos.

De esa suerte, si ya se cataloga los mexicanos como los comicios “más grandes” de la historia electoral, también serán de las elecciones **más caras del mundo**.

Dado que, desde que logró ser incluido en la boleta electoral del 1 de julio, **Jaime Rodríguez Calderón** anunció que declina a los **subsidijs públicos**, la dedicatoria expresa del Tribunal Electoral federal es para **Margarita Zavala Gómez del Campo de Calderón Hinojosa** quien, además, fue la única de los presidenciables que litigó esa canonjía, junto con la paridad en los spots de campaña.

Hágase un lado el principio de equidad

Dejemos de lado, por hoy, eso del **principio de equidad**, que queda en entredicho si se considera que los partidos en lo individual y los tres frentes que han sido autorizados para la contienda, cargan con los abultados costos de sus aparatos humanos, tanto de sus estructuras burocráticas ordinarias, como las contratadas excepcionalmente para tareas de capacitación y brigadas de promoción del voto.

En el caso de la ex panista, en un mes de campaña, no se le ha visto un **trabajo horizontal de proselitismo**. Se ha apoyado básicamente en el favoritismo de algunos medios electrónicos, incluyendo las redes sociales, y eventuales exposiciones en corto y en circuito cerrado.

Los expedientes del Pemexgate y Amigos de Fox

Para sentencia anterior -precisamente el fíat a Rodríguez Calderón-, los consejeros del INE declararon el **acatamiento** a la decisión de **cuatro de siete magistrados**, si bien algunos acotaron que no lo hacen de manera acrítica. En automático.

El punto de la cuestión es que, con el aval del Tribunal Electoral federal, los candidatos independientes tienen **luz verde** para emplear en sus campañas recursos pecuniarios

personales o de **otras fuentes privadas**.

Dos de los consejeros electorales que dicen no acatan acriticamente los fallos de los magistrados, tienen elementos propios para cuestionar la resolución de la instancia jurisdiccional comentada.

En un macizo ensayo académico-jurídico que tuvo como referentes el **Pemexgate**, del PRI, y **Amigos de Fox**, del PAN, en las campañas presidenciales de 2000, los ahora consejeros electorales, **Lorenzo Córdova** y **Ciro Murayama** advirtieron sobre los riesgos del **financiamiento privado a los partidos y a las campañas electorales**.

Vale esa memoria, porque en las campañas presidenciales de 2006 y 2012 se encontró materia para sospechar no sólo de fuentes oblicuas de patrocinios económicos particulares, sino de la **sesgada disposición de programas públicos de carácter asistencialista**.

A mayor abundamiento, en las campañas de gobernador en los **estados de México y Coahuila** en 2017 se detectaron y documentaron **rebases en los topes de gastos de campaña** que quedaron impunes gracias, casualmente, a **la visible tolerancia de los magistrados electorales**.

Ahora mismo -2018-, la **Unidad Técnica de Fiscalización del INE** ha denunciado que en el periodo de precampaña los partidos incurrieron en disimulo y demora en la presentación de sus reportes de gastos.

Ya en campaña, se observa la misma tendencia: La compulsión contable halla disparidades entre los reportes ingresos y gastos de los candidatos.

A escasos 60 días de que se cierren las campañas presidenciales, se puede adelantar el lugar común: **Estamos a la vista de un fraude anunciado**. No necesariamente genérico, **sino maquinado**. Qué le vamos a hacer: **Contra sentencias de los magistrados federales, no hay apelación**.

Mouris Salloum George

Mouris Salloum George: *Director General del Club de Periodistas de México, A.C.*

La fuente original de este artículo es [Voces del Periodista](#)

Derechos de autor © [Mouris Salloum George](#), [Voces del Periodista](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Mouris Salloum George](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca